
一般質問順序表

令和元年 11 月

受理

番号
件 名

議席

番号

氏名・会派名・

質問形式

１ １ 災害時における指定管理者の対応について

① 台風 19号発生時における指定管理者が管理する施設

の状況について

② 指定管理者との契約状況について

③ 協定について

２ オープンデータの利活用の状況について

① オープンデータの範囲と今後の公開範囲について

② 民間との協働について

３ 東京 2020オリンピック・パラリンピックにおけるパブ

リックビューイングについて

① パブリックビューイングの検討状況について

② 地域の声について

③ 外国人対応について

２ １ 台風 19号被害について

① 市内被害状況と対応

② 避難のあり方

③ 避難所・救護所機能強化・防災教育

２ 受動喫煙対策について

① 対応状況

② COPD啓発

③ 今後の対策

３ 58街区について

① 現状

② 対策

③ 今後のあり方

一括質問

たちかわ

自民党・

安進会

12 頭 山 太 郎

一問一答

たちかわ

自民党・

安進会

７ 対馬ふみあき



３ １ まちづくりについて

① サンサンロードについて

② 都市軸沿道の土地利用について

③ 環境対策について

④ 政府が検討した交通安全緊急対策について

２ 市民や子供達の「命を守る」対策について

① 防災教育・防災学習について

② 高齢者対策を含む地域の課題について

３ 教育行政について

① 学力向上～新聞を活用した授業を！

② 体力向上～成果を上げる為には…

③ 2020東京オリンピック・パラリンピック観戦につい

て

４ １ 災害に強いまちづくりについて

① 台風 19号の市内の被害と状況について

② 日野橋の改修の見通しについて

③ 災害情報などの周知について

④ 災害時の避難所や避難ルート再検討について

⑤ 台風災害対策の今後の課題について

２ 消費税増税の影響と対策について

① 増税の影響について

② 市内の中小業者への影響について

③ 商店街の活性化のための支援策について

５ １ 学校管理下の事故に対する対応

① 義務教育における行政の責任について

２ 防災

① 災害ボランティアセンターについて

② 子どもに関する施設などの災害時の休校・休園・休

所判断について

③ 災害廃棄物について

３ ふるさと納税

① 現状と課題、市の取り組みについて

② 「おもいやり型」ふるさと納税について

一問一答

日本共産党

18 中 町 聡

一括質問

たちかわ

自民党・

安進会

26 中 山 ひと美

一問一答

民主・市民

フォーラム

16 伊 藤 大 輔

プロジェクター



６ １ 子ども会活動について

① 子ども会の現状

② ジュニアリーダー育成

③ 八ヶ岳キャンプについて

２ 防災対策について

① 台風対策について

② 避難行動要支援者対策

③ 防災訓練について

７ １ 市内観光資源を活用した新たな事業展開について

① これまでの観光資源を活用した事業とその成果につ

いて

② 新規事業として自転車競技クリテリウムの開催につ

いて

２ 小学校の水泳授業ならびにプール施設の維持管理と今

後の方向性について

① 水泳授業の課題と水泳指導について

② プール施設の維持管理について

３ 市内公園の維持管理と今後の方向性について

① これまでの公園管理と課題について

② 公募設置管理制度の導入について

８ １ 日野橋について

① 現状について

② 今後について

③ 都道という位置づけについて

２ 特別養護老人ホームについて

① 位置づけについて

② 方向性について

３ 財政調整基金の切り崩しについて

① 現状について

② 今後の方向性について

③ 基準について

４ 納税について

① 徴収コストについて

② 利便性を高める取り組みについて

５ 児童虐待について

① 現状について

② 東京 OSEKKAI化計画について

③ 予期しない妊娠、性教育について

一括質問

民主・市民

フォーラム

４ わたなべ 忠司

一括質問

民主・市民

フォーラム

15 大 石 ふみお

パネル

一問一答

たちかわ

自民党・

安進会

９ 江 口 元 気

プロジェクター



９ １ 立川市のセーフティネットについて

① 住まいについて

② 生活困窮者自立支援について

③ 自殺対策について

２ 就職氷河期世代に対する就職・自立支援について

① 今後の施策について

② ひきこもりについて

10 １ 台風 19号からわかった新たな災害対策

① 本市の被害、避難状況

② 避難の呼びかけ、避難方法について

③ 避難所運営について

２ インフルエンザ等感染症予防対策について

① 小中学校、保育園等の状況

② 予防意識向上のために～咳エチケット等の徹底

③ 新しい予防方法

３ 自転車を推進してまちの活性化を

① 駐輪場問題

② 今後の展望

11 １ 防災対策と災害時の対応について

① ペットの同行避難について

② 女性視点の防災対策について

③ 避難所の体制、備蓄品について

２ 高齢者のごみ出し支援事業について

① 現状と課題

② 対象者の拡充を！

12 １ 支援の必要な子どもについて

① 子ども家庭支援センターの業務内容等について

② 課題について

２ 小学校の施設開放について

① これまでと現状の校庭・教室の利用状況について

② 開放の課題について

３ JR立川駅とその周辺について

① 歩きたばこについて

② 景観について

③ 安全について

４ ネーミングライツについて

① 野球場や競輪場の活用について

一問一答

公 明 党

13 門 倉 正 子

一問一答

公 明 党

６ 大 沢 純 一

プロジェクター

一問一答

マキおこせ！

市民力

１ 松 本 マ キ

プロジェクター

一括質問

公 明 党

25 伊 藤 幸 秀



プロジェクター

一問一答

日本共産党

19 若 木 早 苗

13 １ 台風 19号の対応と防災について

① 情報の伝達について

② 避難について

③ 市の体制について

14 １ 産業を基盤としたまちづくりについて

① 今後の方策などについて

２ 防災について

① 山積する課題対策などについて

３ オストメイト支援策について

① 今後の支援等について

４ 富士見町地域周辺の問題について

① 立３・１・ 34号中央南北線南進踏切問題について

② 地域の観光資源の活用について

15 １ 子ども達が安心して学べる学校の体制について

① 教職員の長時間労働・多忙解消の取り組みと安全衛

生管理について

② 特別支援教育について

２ 人権尊重のまちづくりについて

① 人権尊重の立川市の取り組みについて

② ジェンダー平等等の実態や対策について

③ ハラスメント対策について

④ ヘイトスピーチ対策について

３ 米軍横田基地周辺住民の安心・安全と健康を守るため

に

① 情報提供のあり方について

② 土壌や地下水の汚染等の環境問題について

③ オスプレイ配備や危険な訓練について

④ 日米地位協定の見直しについて

一括質問

たちかわ

自民党・

安進会

10 松本 あきひろ

プロジェクター

一問一答

公 明 党

５ 瀬 順 弘



プロジェクター

一問一答

公 明 党

23 高 口 靖 彦

一問一答

日本共産党

21 永元 須摩子

16 １ 砂川地域から寄せられた諸課題について

① 見影橋公園グラウンドの使用時間について

② 砂川四丁目、西武線北通りと東航通り交差点の信号

機設置について

③ 一番町、多摩大橋通りと国営公園北通り交差点の信

号機について

④ 五日市街道、阿豆佐味天神社交差点の信号機につい

て

⑤ 玉川上水の緑道における街路灯について

⑥ 九小の南門付近の安全対策について

17 １ 病気や介護と向き合う人のために

① アピアランスケアについて

② 介護認定について

２ スポーツ環境について

① 多摩川河川敷野球場の整備について

② 市庁舎周辺のスポーツ施設について

３ 子どもたちの教育について

① 武道の授業について

18 １ 誰もが安心して医療などが受けられる為に

① 国民健康保険法第 44条の活用について

② 国民健康保険の資格証や短期証の発行は止めること

③ 胃がん検診で内視鏡検査が選択できることについて

④ 特定健診に前立腺がんの検診を入れることについて

⑤ 在宅人工呼吸器機など使用者のために自家発電機の

給付について

２ 子どもたちへの学習や支援策と課題について

① 地域未来塾とスタディアシスト事業の課題について

② 「立川スタンダード 20」について

③ 30人学級の実施について

一問一答

たちかわ

自民党・

安進会

11 木 原 宏



一問一答

立憲民主・

たちかわ

17 稲 橋 ゆみ子

パネル

19 １ 市民の声を踏まえた学校給食「方針」の見直しについ

て

① 市民の声を聞かないで、市の「方針」を押し付ける

のはなぜか

② 小学校の自校方式は存続すべきではないか

③ 中学校給食は小規模調理場で一日も早く実現すべき

ではないか

④ 住民投票を行い、市民の声を聞くべきではないか

２ 震災対策の強化について

① 目標として掲げた住宅等の耐震化率の達成について

② 住宅改修工事の補助制度の拡充やきめ細かい対応に

ついて

③ 不燃化のための感震ブレーカー設置の補助について

④ 避難所への非常用電源の設置について

⑤ 帰宅困難者滞在施設の拡充について

３ 国民の権利としての生活保護について

① 生活保護制度の改悪の影響について

② 申請書を窓口に置くことについて

③ 居住支援協議会の設置の見通しについて

④ 困難ケースの対応について

⑤ ケースワーカーの増員や研修の充実について

20 １ 台風 19 号からみえた豪雨災害を今後に活かすには

① 多摩直近エリアの避難のあり方

② 立川に存在する「多摩川」「残堀川」の状況について

③ 多摩川における小河内ダムの放流と水門の影響につ

いて

④ 内水氾濫を防ぐための雨水貯留のとりくみについて

２ 不登校児童、生徒等における居場所について

① 教育確保法に基づく「出席」として認める居場所と

は？

② 子どもと家庭をつなぐ「スクールソーシャルワーカ

ー」と地域の実情を把握する「地域福祉コーディネー

タ―」の連携等について

３ 「香りの害」＝「香害」について

① 「香害」の現状をどのように把握しているか？

② 市民や子どもたちの声は届いているのか？

③ 実態の把握、周知の必要性

一問一答

日本共産党

22 上 條 彰 一



21 １ 多文化共生について

① 立川市在住の外国人の状況について

② 多文化共生推進プランについて

③ 外国人のための日本語教室について

④ 外国人に対する支援について

２ 一人暮らしの高齢者に対する支援について

① 通院等の移動支援について

② ちょこっとボランティアについて

３ 障害を抱えた子どもの学童保育について

① 障害を抱えた子どもの学童保育の実態

② 医療的ケアを必要とする児童の学童保育について

４ 男女平等参画について

① 相談窓口について

② 庁内や政策における男女平等について

③ パートナー制度について

一問一答

緑たちかわ

２ 山 本 洋 輔

プロジェクター


